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国分寺市現庁舎用地複合公共施設 登録利用団体へのヒアリングについて  

1. 実施概要 

現庁舎用地複合公共施設の基本設計にあたり、団体としての活動に必要となる設備等ついてご意見

を伺うため、各団体にヒアリングを行った。 

 

日 時：令和 6 年 4 月 12 日(金) 9：00～16：15 

15 日(月) 9：30～16：15 

場 所：国分寺市役所 第３庁舎 405 会議室、406 会議室 

内 容：①必要な設備・備品について 

    ②その他 

 

2. 頂いたご意見（主な意見）※掲載団体は 50 音順 

〇オカリナやまびこ 

・公民館において 18 人程度で活動しているが、隣室・近隣に対して防音されていないので、 

活動しにくい。 

・ピアノが在り、譜面立てを置ける、音楽室のような部屋にして欲しい。 

・準備室は欲しい。 

 

〇音訳グループやまばと 

・現状、恋ケ窪公民館を利用している。引き出し、ロッカー、棚などを使っている。 

・PC、音訳機材を利用。置く場所が欲しい。 

・テーブル、イスなどが必要です。 

・12 人ぐらいで利用している。 

・段ボール二箱分程度の過去の資料がある。 

・現状、15 日おきに毎月 1 日と 15 日に読み合わせを行うスペースとして利用している。 

 公共施設内で活動を行っている。日にち固定で使用できるのか。 

・録音は小さめの部屋が適している。読み合わせの 3 日後に録音を行う。 

・防音施設が増え、場所を取りやすくなると助かる。 

 

〇ギターロマンセス 

・譜面台 10 台程度が必要です。 

・白板 1 台が必要です。 

・カセットデッキ、録音機、CD プレーヤーなどが必要です。 

・テーブル、延長コード、事務用品などを置くスペースが必要です。現状は事務室に置いている。 
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・ギターや楽器などは、各自で持参している。飲み物なども持参している。 

・コート掛けが必要です。 

・土足のまま利用したい。 

・可能範囲での防音機能があるとよい。 

・有料になるのか、無料になるのか気になる。 

  ・駐車場が多めにほしい。現状より少なくなるのか気になる。 

・地下でも活動に支障はない。 

・部屋数が足りない。個室が多めに欲しい。 

・区切りは必要だが、フリースペースも使えるとよい。 

・50 ㎡程度のスペースが必要です。10 人～17 人程度。 

 

〇弓道連盟 

・初心者は矢が右に向かって逸れて飛ぶ、右側の矢除を考えてほしい。 

的場に雨水が流れ込まないように矢道より上げる必要があるが、段にすると外れた矢が 

・壊れてしまうので、傾斜としてほしい。 

・現在使用しているモニターシステム（姿勢を確認するもの）を必要と考える。 

・男女別の更衣室は必要だが、弓道場が設置される階とは別の階でもよい。 

・弓などは大きく毎回の持運びが難しいので、現在と同様に置き場所が欲しい。 

・外部からの見学は歓迎する。 

・競技場に合わせた入場口・退場口を設けられるか、巻藁の位置など計画の形が見られる 

ようになったら、見せてほしい。 

 

〇筋トレ 

・高齢者を対象に 15～30 人でストレッチを行っている。 

 ストレッチには折り畳みでないスタッキングチェアを使用する。着替えはしない。 

・32 インチテレビと DVD プレーヤーを倉庫に置いている。プロジェクターでは暗くて見づらい。 

・年に１・２回講師を呼び大勢で行う時もある。 

 

〇K5VC 

  ・プロジェクター（手持ちの PC をつないで使用）、単焦点のもの、接続しやすいもの、しっか 

りした投影先があるとよい。 

  ・更衣室もあれば使いたい。 

  ・駐車場は広くしてほしい。 

  ・Wi-Fi があるとよい。 

  ・武道館でボールがちゃんと跳ね返る壁がある場所（壁あて、壁打ち）が欲しい。その際の防音 

機能も欲しい。 

  ・雨の日の出入りで濡れない様なスペースが欲しい。 
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  ・お互いの活動が見えるような設えだと、コミュニティが広がると思う。 

 

〇健康体操指導ワーカーズ 

・週 1・2 回 10～20 人でスタッキングチェアを使って運動している。 

・着替えはしない。 

 

〇恋ヶ窪公民館利用者協議会 

・エレベーターが必要。 

・多様な部屋が必要、調理室、防音室、トイレとキッチン 手洗いを備えた保育室が欲しい。 

・今は大きな部屋が必要な時は公民館以外を使用している。 

・子供が自由に使える室内空間が欲しい。 

・公民館事業を行う部屋、公民館が管理する部屋が必要。 

・公民館の活動が分かる場所が欲しい。 

・並木公民館のように１階が公民館、２階が図書室とするのがよい。 

 

〇国分寺剣友会 

  ・男女更衣室とシャワー室はぜひ必要です。 

  ・個人・共用の防具や打込み台などは持ち帰り難いので、置けるようにしたいが地下だと 

カビてしまうのではないか。 

 

〇国分寺のまちの公共施設をデザインする会 

  ・使いやすいテーブルはよい。イスは深くて高齢者が使いにくいものはやめてほしい。  

   網状の物はやめてほしい。 

  ・保育室は必須と考える。図書館と一緒になっているため、別にしてほしい。 

  ・子供の為のスペースを充実させてほしい。畳の部屋などが欲しい。 

  ・印刷室および作業台が欲しい。 

  ・団体ごとの個別のロッカーが欲しい。 

   現状は、他団体が活動しているときに入っていけず、物が取り出せなくなる。 

  ・保育設備がほしい。 

  ・プロジェクター、スクリーンは移動が大変なため移動式でなくしてほしい。（全ての会議室に） 

  ・調理室はアイランド形式がよい。ひかりプラザみたいなものがよい。 

   調理の活動を優先した設えがよい。 

  ・木工などができる工作室は欲しい。本多公民館の実習室２(工作室)、3（絵の室）がよい。 

  ・260 人入る音楽室。 

  ・大人と子供のすみわけをしてほしい。 

  ・16ｍｍフィルム映写機を用いた映画鑑賞。リオンホール大ホール程度の部屋。 

  ・ほっとする図書館、ゆとりが欲しい。子供の居場所になってほしい。 
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  ・図書館、公民館の位置についてしっかり聴いて検討してほしい。 

  ・2 階、3 階の受付など事務スペースを置き、管理方法を検討してほしい。運用面を考えてほし

い。 

  ・フリースペース、ロビーなどでギャラリーとして利用、複合しているメリットがあるといい。 

  ・恋ケ窪公民館の中庭がよかった。 

 

〇手話サークル国分寺 

  ・鏡があるといい。 

  ・トイレをきれいにしてほしい。 

  ・DVD、VHS デッキが必要です。 

  ・部屋に Wi-Fi が欲しい。 

  ・ピンマイクが欲しい。 

  ・講師の方が使える高さ 30ｃｍ程度の台が欲しい。ステージがあるのが理想です。 

  ・小さなロッカーではなく、棚が欲しい。 

  ・小学校などで開催している寸劇の道具を置くスペースが必要です。 

  ・活動の普及を考慮すると、中が見えるのもよいが、選択できるとよい。 

  ・天井付のプロジェクター、スクリーンがよい。 

  ・大きいテレビが欲しい。（光プラザ実験実習室のテレビ程度） 

  ・５０人以上は入れる広い部屋が必要です。 

  ・貸出しの PC があるとよい。 

  ・自転車置場は多めにほしい。 

  ・家具はきれいなものにしてほしい。 

  ・大きな部屋とは別に人数に合わせた会議室が欲しい。 

 

〇新日本婦人の会国分寺支部 

・譜面台、ピアノを利用している。譜面台の収納。 

・ピアノの調律。 

・会議、学習会でプロジェクターとスクリーンを使用している。持参した PC を接続し使用して 

いる。 

・大人数で使える広い部屋が欲しい。 

・公民館祭の時の壁展示（あたたかい給食の展示） 

・2 階中庭でバザーしている。同様の空間が欲しい。 

・防音の備わった部屋が欲しい。 

・ガラスでオープンにすることは可。ただ、集中したい時はカーテンなど欲しい。 

・足の具合が悪いと滑りやすい床は危ない。 

・プロジェクターとの接続などをサポートしてくれる職員（公民館担当）が活動場所の近くに居   

 ると良い。 
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・今までの館長さんはとても親切だった（公民館祭の時） 

 

〇ステンドグラス 

・12 人位で電気ごて 4 台を使用している。 

・ガラスのカットはリューターを使用するので良く吸う掃除機が欲しい。 

・出来たものを洗う大きめの流し台と作成中の作品を保管するロッカーを低い位置に欲しい。 

 

〇スポーツウェルネス吹矢協会 国分寺中央支部 

〇むさしのもっこす 

(※同じ吹き矢の団体のため、２団体合同でヒアリングを実施) 

・福祉センターの第１会議室で、的を 6 台 1.5ｍの間隔で設置し、10ｍ離れた位置から狙う。 

 14ｍ～15ｍ程度の奥行が必要。 

・的台を貸棚 1 段に置いている、普段着で行っているので更衣室は必要ない。 

・矢が軽いので風の影響を受け易い、空調の調節を自分達で行いたい。 

・大人数の大会は体育館を借りて行っている。 

・室外から中が見学できる形は良い。 

・土曜日午前をメインに活動している。 

・本当は武道場を使用したい。武道場や弓道場は大会で使えるのか。 

・福祉センターの跡地の利用は未定か？ 

・土足でも、上履きでも可。 

・シューズボックスが欲しい。 

・矢がそれた場合、壁が損傷しないか気になる。 

・車椅子利用者もいるため、配慮してほしい。 

・大会の時の客席が欲しい。 

 

〇多摩明誠会空手道場 

・ひかりスポーツセンターを使い、20 人程度で活動している女子は約 1/3。 

・床に空手用マットを 144 枚敷いて行うため、毎回自宅から持ち込んでいる。 

 他にミット、点数板など全て自宅に置いている。 

・更衣室、シャワー室は欲しい。 

・練習中は大きな声を出すので、防音・遮音が必要。 

 

〇だれでもアート国分寺 

・障害者が創作を行う活動をしている。 

・雑巾や筆が洗える水回りが必要です。多くなくてもあればよい。 

・倉庫、スチールラックが必要。 

・荷物を置くスペースが必要。 
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・床はカーペットなどではなく、拭ける仕様がよい。 

・共用スペースなどに待機の場所が必要。 

・障害者であるため、フリースペースでの活動は難しい。 

・現状、定期的に優先的に借りられているが、今まで通り借りられるのか、運用面が気になる。 

 空き室を使えるようにしてほしい。 

・１０人ぐらいの小さな会議室だと狭い。絵や創作物や介助者なども来るためスペースが広めに 

必要です。参加者の倍の人数になる。 

・障害者は距離感を確保する必要があるため、スペースが必要。 

・調理室が他の用途（創作活動など）使われることがあるため、衛生面でのすみわけをしてほし

い。 

 

〇戸倉クラブ・楽雀・健康クラブ 

・麻雀卓が 15 台あり、牌も大きめの物を使用している、現在は福祉センターの一角に 

置いている。 

  ・麻雀は平日は 4～5 卓程度で活動しているが、土日は 8～9 卓、60 人程度になる大会もある。 

  ・カラオケも行っており、カラオケセットを福祉センターの貸棚を一段使用している。 

   カラオケ用モニターテレビも倉庫に置いている、新しい場所にテレビがあればそれを使うが 

   プロジェクターなどの場合見づらい。 

 

〇戸倉自治会 

・2400 世帯を 5 ブロックに分けて活動している。発行物用にカラー印刷機・ソート機、 

コピー機が必要。また、用紙置き場として福祉センターの棚 1 段を使っている。 

   ・第 2 日曜日の会議には８０人程度が集まる。マイク・スクリーン又はテレビモニター 

などが必要。中小規模の会議でもマイク・移動スクリーンを使っている。 

    スクリーンの場合見づらいため、テレビモニターの方がよい。 

 

〇冒険遊び場の会 

・子供が自由にフラッと入れる並木公民館のフリースペースのような所があるとよい。 

・テーブルとイスは必要。 

 

〇雪どけ 

・中高生の発達障害の子に学習指導を行っている。 

・おやつの時間があり、畑づくりも行っている。調理室が必要。 

・卓球・バドミントンなどを自由にできる場所が欲しい。 

・リトミックを行っている。 

・黒板、横になれる畳、共用で使える楽器などがあるとよい。 

・コンセントはテーブルの高さにあると使いやすい。 
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〇老人クラブ連合会 

・体操、エアロビクス、カラオケ、講演などに福祉センター第 1 会議室を使っている。 

料理実習も行っている。 

・エアロビクスでは足に負担が少ない床構造にしてほしい。 

・体操、エアロビクスは指導を会員が行っているので左右反対になると分かり辛いため、大き 

な鏡になっているとよい。 

・講演ではマイク・スクリーンが必要。 

・会の活動で印刷物の発行や事務仕事を行うにあたり、机・コピー機・パソコン・電話を使って 

いる。 

・講演ではマイク・スクリーンが必要。 

・荷物が多く現在は福祉センターの階段下倉庫を使っている。 

 


